

Escala Crítica/Columna diaria

\*Manlio Fabio, los trascendidos de su designación como dirigente \*Coloca Navarrete a disposición su renuncia a jefatura del PRD

\*Confirma Mayans su retorno al senado; Segob absorbe acción fronteriza

Víctor M. Sámano Labastida

NO SERÁN tres sino los cuatro partidos nacionales de mayor presencia los que cambiarán dirigente este año. Aunque Carlos Navarrete había sido elegido para continuar en el cargo hasta el 2017, decidió “poner en la mesa” su relevo en las negociaciones para la reorganización del PRD. De esta forma, César Camacho dejará la presidencia del PRI y Gustavo Madero la del PAN, antes de que termine el mes. Martí Batres será sustituido al frente de Morena a más tardar en noviembre.

Los cambios más inmediatos ocurrirán en el PRI donde ayer se especuló que Manlio Fabio Beltrones sería candidato único que se inscribiría cuando este fin de semana se publique la convocatoria. Otras fuentes indicaron que por el contrario, la “línea” apuntaba hacia Aurelio Nuño, un político del equipo de Enrique Peña Nieto.

### REACOMODO DE GRUPOS

LA POSIBILIDAD de que Beltrones ocupara el cargo que deja César Camacho en el PRI se fortaleció ante el hecho de que el sonorenses termina su encargo como diputado federal el 20 de agosto. Este personaje, que decidió retirar su aspiración a la candidatura presidencial en noviembre de 2011 para dejarle paso a Peña Nieto, ha estado en el centro de la actividad política priista desde 1982 cuando fue diputado federal. Hombre cercano a Carlos Salinas de Gortari, con quien fue subsecretario de Gobernación.

En los círculos priistas se insiste en que de no ser dirigente nacional del tricolor Manlio Fabio Beltrones iría a la Secretaría de Gobernación o a algún cargo similar. Es un operador del sistema que mantiene sus aspiraciones a ser candidato a la Presidencia.

Hasta antes de que ayer en la tarde el nombre de Beltrones fuera filtrado como el casi seguro dirigente tricolor las posibilidades se inclinaban por Aurelio Nuño, a quien se han presentado como el “negociador” de las reformas de Peña Nieto. Formó parte del consejo técnico del pacto por México. Es del llamado “equipo compacto” del mexiquense.

En los relevos que viene, la relativa sorpresa es Carlos Navarrete, porque fue elegido en el

Escrito por Editor

Jueves, 06 de Agosto de 2015 00:27 -

---

PRD para conducir la campaña de su partido en las elecciones del 2015 y 2016. Dos momentos difíciles porque se pondría a prueba la capacidad de la estructura solaztequista para resistir el éxodo de los simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador que se fueron a fundar Morena.

Aunque los resultados de las elecciones nacionales intermedias del 2015 no “borraron” al PRD, sí perdió bastiones importantes en el Distrito Federal; conservó su tercer sitio en las votaciones generales, pero como era lógico dividió preferencias con Morena partido que en unos 14 estados lo superó. Tabasco fue una de las pocas entidades donde los perredistas entregaron buenas cuentas.

La suerte de Navarrete podría decidirse este fin de semana cuando se presente al Consejo Nacional del su partido una propuesta de reestructuración. El Congreso Nacional perredista podría convocarse en septiembre.

### RECORTE PRESUPUESTAL

SE CONFIRMÓ lo que comentamos en este espacio respecto a la desaparición de la Coordinación para la Frontera Sur, creada apenas en el 2014 y con un presupuesto para este año de cien millones de pesos. El presupuesto del 2016 ya no contempla esta oficina y sus actividades se integrarán a otras áreas de la Secretaría de Gobernación y en especial del Instituto Nacional de Migración. Como usted sabe, el gobierno federal tiene prevista la supresión o fusión de diversas dependencias como parte del llamado “Presupuesto cero”.

El tabasqueño Humberto Mayans Canabal, senador con licencia, dejará así la coordinación para regresar a su cargo en la Cámara Alta en donde actualmente despacha su suplente Arquímedes Oramas. Fue el propio Mayans quien anunció que se reincorpora al Senado a partir del 1 de septiembre, con el inicio de la nueva legislatura. Los cargos en esa instancia son por seis años.

Según reportó el diario La Jornada, Mayans dijo sentirse “con una gran tranquilidad de conciencia” porque están en marcha diversos proyectos de inversión y desarrollo regional como la inyección de recursos (más de 6 mil millones de pesos) para la modernización del tren de carga del sur, mejor conocido como La Bestia, utilizado por los migrantes en su camino hacia el norte de México.

Respecto a la actividad de la Coordinación que contaba con 94 empleados, Mayans expresó al citado diario que “trabajamos mucho este año, hay resultados muy importantes. Hay 43 programas de alto impacto social que se está trabajando en los 23 municipios fronterizos (18 de Chiapas, dos de Tabasco, dos de Campeche y uno en Quintana Roo)”.

### AL MARGEN

FUE INSTALADO el Consejo Estatal de Energía y anunciada la Agencia de Promoción para

Escrito por Editor

Jueves, 06 de Agosto de 2015 00:27 -

---

Proyectos del Sector Energético. Según dijo el gobernador Arturo Núñez, “la agencia llevará de la mano a los inversionistas que deseen instalarse en Tabasco para aprovechar las oportunidades que se derivan del nuevo contexto en el sector energético”.

Se insiste en que Tabasco está en un tercer auge petrolero. Habrá que ver si este auge es en el estado o para el estado. La preocupación es cómo lograr que el petróleo sirva realmente al desarrollo de la entidad. El debate sobre los beneficios y perjuicios de la participación privada en la exploración y extracción entra en una nueva etapa. Habrá que esperar las propuestas del Consejo y la Agencia de energía, abrirlas a la discusión y análisis público.

LOS DÍAS 20 y 21 de agosto se realizará la reunión nacional anual de los institutos de administración pública (IAPs) de todo el país. La sede será Villahermosa. Los integrantes de estas asociaciones públicas analizarán asuntos como la administración municipal, desafíos y agenda innovadora para el desarrollo local. Participará Carlos Reta Martínez, presidente del INAP y el presidente del IAP tabasqueño, Ángel Solís, presentará su segundo informe de actividades. Será interesante escuchar a Omar Guerrero y Ricardo Uballe, quienes hablarán de los retos municipales. La capacitación sigue siendo un elemento de vulnerabilidad en la administración sobre todo municipal. (vmsamano@yahoo.com.mx)